

しがの里山だより

和邇川流域の環境調査報告

4月7日、地元住民有志の呼びかけで和邇川流域の環境調査が行われ、香川県の「廃棄物対策豊島住民会議」顧問の中地重晴熊本学園大学教授を始め滋賀県会議員2名、地質学専門家、マスコミ関係者ら約17名が参加しました。

まず、豊島の汚染土壌を水洗浄処理するために早ければこの5月にも搬入を開始するという山崎砂利商店(株)を訪問しました。しかし、事前に申し入れたにもかかわらず、同社は立ち入りを拒否(写真①、②)。従業員の話によると一日数百台のダンプの出入りがあり、わずか10分ほどで20台以上のダンプが土煙をたてて出入りをしていました。

中地教授は豊島の問題に関して、「他の地域に迷惑をかけることは、豊島住民の意思ではない。香川県は水洗浄処理の契約を解約したほうがよい」と語りました。

写真①



写真②



写真③ 続いて一行は、比叡山大



写真④



霊園横・残土投棄現場を訪問。かつては谷だったところが投棄によって山ようになっており、急斜面を徐行のダンプの列が上り下りしていました。(写真③、④)ここでは昨年、大雨で土砂が流出し、土砂崩れが起っています。

さらに一行は湖西道路和邇インター東側・不法投棄現場を見学。100万トン以上の不法投棄が推定されていますが、その汚染の実態は調査もされていません。自然豊かだった和邇川流域は、利潤に走る企業とチェック機能を果たさない行政によって急速に破壊されています。

一人でも多くの住民にこの実態を知ってもらい、一日でも早く食い止め、きれいな川を取り戻したいと思います。



「エコ活動隊」よりお知らせ

「エコ活動隊」とは「しがの会」の中で清掃、コスモス、ほたるのプロジェクトを担当する仲間です。よろしくお願いします。

4月18日(水)朝 ほたる復旧プロジェクトについて、「エコ活動隊」第1回打ち合わせを行いました。

南郷「ほたるの学校」の荒井さんに来ていただき、今年度の活動についてアドバイスをいただきました。

24年間にわたる荒井さんの活動を聞いて、ほたるの活動は長く続けることが大事だということあらためて認識し、無理のないよう一步一步進めていかなければならないと思いました。



ほたるは今!?



とりあえず今年度は、ほたるの生息調査をデータを取って行いたいと思います。5月下旬から7月にかけて夜8時頃に生息数の調査をします。おもしろそうだなと思う方、ぜひご協力下さい。

初夏に飛び交うほたるですが、今はちょうど幼虫が上陸する時期だそうです。雨の降る夜に川から上がってきて、土の中にもぐります。なんと、この幼虫も光っているそうです。見られるといいですね。

コスモスプロジェクト

プレマジュールの杉本さんの案内で現地見学に行きました。今は菜の花がきれいに咲いていました。これも杉本さんが1人で植えられたものです。ここが今年の秋にはコスモスの小道になります。そのお手伝いがこの会でできるのがとってもうれしいです。

6月にコスモスの苗の植え付け作業を行います。どうか皆様のお力をお貸し下さい。大勢で楽しく行いたいと思います。詳細は後日お知らせします。



総会のお知らせ

【日 時】2012年5月26日(土)

13:30～ 平成24年度総会

15:00～ 総会記念講演

総会記念講演

「地震・活断層と和邇川流域の環境(仮題)」

新会員募集!!

正会員 2000円・賛助会員 1000円 入会・会費納入はお近くの理事にご連絡下さい。振込を利用される方は下記まで。

振込先: 滋賀銀行志賀町支店
口座番号: 342635 (普通)
しがの里山や川を美しくする会
理事長 山田利春

発行者

しがの里山や川を美しくする会
理事長: 山田 利春
電話: 594-1049